



中川っ子だより

ありがとう150周年!

教育目標 である (be) 学校から できる (can) 学校へ
校 志 腰骨立てて「やさしく 強く より高く」



「ノーゲーム・ノーテレビ・読書の日」

【“お家の人からお願いします” の欄より】

- ・本を読んだり、おもちゃで遊んだりして過ごせました。
- ・最近、ゲームやYoutubeばかりだったので、この取組、助かりました。
- ・お兄ちゃんと私と本人で楽しくすごろくをしたり、ばばぬきや神経衰弱をしたりして遊びました。
- ・静かな夜でした。ノーテレビ・ノーゲームで頑張りました。
- ・いつもよりゆっくり読書をするのができてよかったです。
- ・おもしろい絵本だったね、いつもしっかり守られてえらい！！
- ・からだを動かしたり、みんなでカルタをしたり、楽しかったね。
- ・テレビやゲームの時間が毎日多いので、本を読む習慣をつけてほしいなと思いました。
- ・風船遊びがみんなできて楽しかったね。絵もたくさん描きました。
- ・図書館で本を借りるのを忘れていましたが、家に前からある本と一緒に読みました。
- ・たくさん字を書いてどんどん上手になっていました。
- ・集中して2時間ほどいろいろな本を読んでいました。毎日の習慣にできたらいいね。
- ・暗くなるのが早くなってきましたが少しでも外で遊べてよかったです。夕食後は家族でトランプを楽しみました。
- ・大好きなお化け図鑑の本を30分、一生懸命読んでいました。いい時間になったと思います。
- ・習い事のプールを頑張っていました。空いた時間は読書をしたり、姉と遊んだりしていました。
- ・夜ご飯を食べる前にテーブルを拭いてもらいました。
- ・ひたすら九九の歌を聞いていました。早く覚えられるといいね。
- ・家族で歌ったりダンスをしたりして楽しみました。
- ・ダイヤモンドゲームが強くなっていてびっくりしました。
- ・絶対にスマホを見ないと言っていたし、本をたくさん読んでいました。
- ・宿題をしたり、ピアノのレッスンに行ったりと、あっという間に時間が過ぎていました。
- ・ひとり黙々と、ピアノを弾いたり、本を読んだり、勉強をしたりと、楽しそうにしていました。
- ・一緒にトランプができて楽しかったです。次は勝つぞー！
- ・体調があまり良くなかったので、体を休めることができてよかったです。
- ・いつもより早く寝ていました。
- ・だいすきな工作で楽しい時間を過ごせました。



「プレイフル・ラーニング」のすすめ

どのような指導をしたら子どもたちは「生きた知識をつくる学び」が可能になるのだろうか？いま世界が注目しているのは「プレイフル・ラーニング」という理論である。プレイフルラーニングの考え方は、名前の通り「遊びを通じて学ぶ」ことである。人間は遊びから学ぶ。なぜか？遊びは楽しいからである。人は楽しいから遊ぶ。学ぶために遊ぶわけではない。功利的でないから、遊びに子どもは夢中になる。様々な分野で超一流の人がいる。彼らのパフォーマンスは同じ人間とは思えない。そういう人たちは例外なく探究人である。そして彼らの探究の始まりは、幼少期の遊びなのである。遊びは生活と深く結びついている。遊びの中でことばを使う。記号も使う。しばしば数や量を比べ、競う。つまり、遊びの中にはことばや数・量について記号接地し、探究をしていくための種がいくらかでもあるということなのだ。… 引用：「学力喪失-認知科学による回復への道筋-」今井むつみ 岩波新書2024

下欄の最後の方に「記号接地」という聞き慣れない言葉が登場します。これは、人間とAIの大きな違いを示しています。AIは、その意味を理解しない記号を、別のやはり意味を理解しない記号で置き換えているだけで、どこまで行っても、結局、意味と意図は理解していないということです(記号と身体が接地しない)。一方、人間の赤ちゃんはまさにこの記号接地によって言葉を獲得していきます。詳しくは述べませんが、ここではオノマトペが実に有効に働きます。周囲の大人が自動車のことを「ブーブー」と言います。走り出した時の音から、赤ちゃんは「ブーブー」とは、あのもの(自動車)のことだと認識します。しばらくその類のものはみんな「ブーブー」です。ところが、ある大人が「くるま」と呼んでいるのを耳にします。それが重なると「ブーブー」＝「くるま」となり、やがて、物にはすべて名前があるという大発見をします。

言いたいのはこのことではなくて「プレイフル・ラーニング」の事です。お家の方がごく自然に、この「プレイフル・ラーニング」に取り組まれている様子が上覧の内容から伝わってきて、とてもうれしい気持ちになります。自慢ではありませんし、むしろ笑っていただいて結構ですが、我が家には「人生ゲーム」が5種類あります。場の設定や銀行役、盤面のイベントを読むのは子どもの役目でした。今思えばこれがわが家のPLET(プレイフル・ラーニング・タイム)の一つだったと思います。成人した子どもたちとは今でもやっています。

「家族の団欒」に最もふさわしい年末年始がやってきます。どうぞ、よいお年を。

異学年交流

1年生がこども園の子を招いて秋まつりを開いたり、全校生で昼休みに遊んだり・・・こんな中において子どもたちは楽しみながらいろいろなことを考えています。そしてきっと何かを得ているのだろうと期待します。



1月の主な行事予定

※学校ホームページにも掲載しています

1	水	元日	17	金	防災集会	金管
2	木		18	土		
3	金		19	日		
4	土		20	月		ステップアップ
5	日		21	火	児童朝会 通級指導	金管
6	月		22	水	読み聞かせ	
7	火	交通立番 3学期始業式	23	木	中川小学校入学説明会	
8	水	給食開始	24	金	朝来中学校入学説明会	金管
9	木	委員会活動	25	土		
10	金	スキー教室(5・6年)	26	日		金管
11	土		27	月	SC来校	ステップアップ
12	日		28	火	通級指導	金管
13	月	成人の日	29	水		
14	火	通級指導	30	木	クラブ活動	金管
15	水	交通立番 読み聞かせ	31	金		金管
16	木	代表委員会			ノレビノゲーム読書の日	

【お知らせ】

- ・12月28日(土)～1月5日(日)は学校を閉所します。この期間、学校への連絡が必要な場合は、朝来市教育委員会学校教育課までご連絡ください。 学校教育課 TEL 079-672-4930

本年も本校教育に多大なるご支援を賜りましたこと、深く感謝申し上げます。151年目の中川小学校にも、温かいお力添えをいただけたらありがたいです。

どうぞ、よいお年をお迎えください。

ぜひ、中川小学校ホームページもご覧ください。児童の様子を掲載しています。

